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Protokoll zum Kreistag des Kreisschwimmverbandes Emsland e.V. vom 

07.07.2021 beim SV Concordia Emsbüren 

 

TOP 1. Eröffnung und Begrüßung 

Franz-Josef Niemeyer begrüßt als 1. Vorsitzender alle Vereinsvertreter, besonders Michael 

Kropp vom Bezirksschwimmverband Weser-Ems und eröffnete die Sitzung um 19:30 Uhr. 

Es wurde eine Gedenkminute für den vestorbenen Charly Nüsse eingelegt. 

 

TOP 2. Feststellung der Stimmrechte 

 

SV Wasserfreunde Dalum: 2 Stimmen 

SV Concordia Emsbüren: 3 Stimmen 

SV Haren: 2 Stimmen 

Haselünner SV: 1 Stimme 

BW Lingen: 2 Stimmen 

TV Meppen: 4 Stimmen 

SV Sigiltra Sögel: 1 Stimme 

SC Twist: 2 Stimmen 

Wasserfreunde Völlen-Papenburg: 2 Stimmen 

SG Freren: 1 Stimme 

Vorstand: 5 Stimmen 

Insgesamt: 25 Stimmen 

 

TOP 3. Genehmigung des Protokolls des Kreistages vom 12.02.2020 in Papenburg 

 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt 
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TOP 4. Jahresbericht der Vorstandsmitgieder (mit Aussprache) 

4.1 Vorsitzender 

Franz-Josef Niemeyer berichtet über die Situation der Coronapandemie und die dadurch 

entstandenen Einschränkungen. Außer der Kreismeisterschaft Sprint und der 

Bezirksmeisterschaft in Osnabrück konnte keine Veranstaltung stattfinden. Diese auch nur 

unter sehr strengen Hygienemaßnahmen. Er berichtet, dass jetzt aus dem Grund sehr 

wichtig wäre, Schwimmkurse anzubieten.  

Seit Anfang Juni 2021 sind die meisten Bäder für das Training wieder geöffnet und das 

Stützpunkttraining in Meppen konnte auch wieder beginnen. 

Ein besonderer Dank galt Friedhelm Moormann, der in der Pandemie die Homepage des KSV 

sehr gut aktualisiert hat. 

 

4.2 stellv. Vorsitzender 

Manfred Lüger hat sich für den Kreistag entschuldigt. Er hat sein Amt am 31.12 2020 

abgegeben und stellt es deshalb zur Verfügung. 

 

4.3 Schwimmwart 

Friedhelm Moormann berichtet, dass durch die Pandemie deutlich weniger Meldungen bei 

den Kreisveranstaltungen waren.  

Bei der Kreismeisterschaft kurze Strecke waren 742 Einzelmeldungen und 33 

Staffelmeldungen. 

Die Kreismeisterschaft Sprint wurde Dank der Pandemie in drei Gruppen durchgeführt. Die 

Starts waren dadurch deutlich kürzer hintereinander und deshalb ca. 35% weniger 

Meldungen als im Vorjahr. 

Ein Dank galt dem Haselünner SV und dem TV Meppen für das Ausrichten der Wettkämpfe. 

Die Kreismeisterschaft lange Strecke musste leider ausfallen. 

An Vereinswettkämpfen konnte nur das Neujahrsschwimmen in Meppen und der 

Nachwuchswettkampf in Dalum stattfinden. 

Er betonte, dass die Vereinslage in dieser Situation sehr schwierig wäre. Die Vereine haben 

zum Teil immer noch kein Training, da die Hallen mit den Schwimmkursen belegt sind. 

Friedhelm Moormann erklärte, dass die übriggebliebenen Medaillen umetikettiert und 

wiederverwendet werden. Dadurch entsteht in der Beziehung kein finanzieller Schaden. 

Er bedauert, dass das Spatzenschwimmen 2021 evtl. ausfallen muss, da die Hallen noch nicht 

wieder voll belegt werden dürfen. 
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Die Kampfrichter- und Schiedsrichterlizenzen werden Pandemiebeding automatisch um ein 

Jahr verlängert. 

Auch die Trainerlizenzen B & C verlängern sich bis 2022. 

 

 

4.4 Schatzmeister 

Friedhelm Schröer liest die Kassenbestände vor. 

Kassenbestand am 01.01.2020:   17588,03€ 

Kassenbestand am 31.12.2020:   18698,25€ 

 

Einnahmen 2020:      22031,05€ 

Ausgaben 2020:         20920,83€ 

Die Kassenprüfung wurde am 09.06.2021 von Fred Freymuth Papenburg und Silke Rausch 

Twist durchgeführt.  

Franz-Josef Niemeyer betont, dass der KSV für weitere drei Jahre von Steuern befreit ist. 

 

4.5 Jugendwartin 

Annette Gröne hatte nur einen kleinen Rückblick zu bekunden, da sie nur auf einem 

Wettkampf am 19.01.2020 bei den Wasserfreunden Dalum mit den Kindern basteln konnte. 

Alle weiteren Veranstaltungen fielen leider aus. 

Annette gibt ihr Amt zur Verfügung und verabschiedet sich nach 23 Jahren aus dem Vorstand 

des KSV. 

Sie betont, dass ihr die Vorstandsarbeit sehr viel Spaß gemacht hat und dass sie mit einem 

lachenden und einem weinenden Auge geht. 

Sie bedankt sich bei dem Vorstand, den Vereinen, ihrem Bastelteam und den 

„Möbelschleppern“ für die alljährliche Unterstützung und Zusammenarbeit. 

Leider hat sie bislang keine Nachfolgerin gefunden. Hätte allerdings ihr gesamtes 

Bastelmaterial an eine zukünftige Jugendwartin abzugeben. 

 

4.6 Kassenbericht und Prüfung 

Die Kasse wurde am 09.06.21 von Fred Freymuth Papenburg und Silke Rausch Twist geprüft. 

Die Kasse wurde ordnungsgemäß geführt. Es konnten keine Unregelmäßigkeiten festgestellt 

werden. 



Seite 4 von 6 

 

 

 

TOP 5 Entlastung des Vorstandes 

Die Kassenprüfer beantragen die Entlastung des Vorstandes. Es wurde einstimmig 

zugestimmt. 

 

TOP 8 Satzungsänderung 

§ 9 Absatz 4 einstimmig beschlossen 

§ 10 Wasserballwart einstimmig beschlossen 

§ 12 war nur ein Grammatikfehler. Einstimmig beschlossen 

 

TOP 6 Wahlen nach Satzung 

Als Wahlleiter fungiert Michael Kropp 

6.1 Vorsitzender: Franz-Josef Niemeyer wurde einstimmig wiedergewählt. Er nahm die Wahl 

an. 

6.2 Stellv. Vorsitzender: Johannes Schute wurde einstimmig gewählt. Er nahm die Wahl an. 

6.3 Schwimmwart: Friedhelm Moormann wurde einstimmig wiedergewählt. Er nahm die 

Wahl an. 

6.4 Schatzmeister: Friedhelm Schröer wurde einstimmig wiedergewählt. Er nahm die Wahl 

an. 

6.5 Wasserballwart: bleibt auf Wunsch der Wasserfreunde Völlen-Papenburg unbesetzt. 

6.6 Jugendwartin: bleibt unbesetzt 

6.7 Fachwart für Öffentlichkeitsabeit: Klaus Hüsing wurde einstimmig wiedergewählt. Er 

nahm die Wahl an. 

 

TOP 7 Termine 2021 

Friedhelm Moormann gibt die Termine für 2021 bekannt. 

04.09.21 Kreismeisterschaft Sprint 

09./10.10.21 Bezirksmeisterschaft. Sie soll evtl. auf der Langbahn stattfinden, damit die 

Schwimmer sich noch Zeiten für die DJM holen können. 

Ende Oktober DJM 

20.11.21 Mehrkampf 
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11.12.21 Kreismeisterschaft lange Strecke. Evtl. fällt das Spatzenschwimmen in diesem Jahr 

aus, weil die Hallen noch nicht voll besetzt werden können. 

 

26.09.21 Es besteht noch eine Diskussion, ob die DMSJ stattfinden kann. Evtl. kann sie in 

Wardenburg im Freibad durchgeführt werden. 

Der LSN Team Cup wird in diesem Jahr ausfallen 

Lehrgänge: 

05.09.21 Nachwuchslehrgang in Freren 

22.-24.10.21 Nachwuchslehrgang in Westerstede, Jahrgänge 2004-2010 

26.-28.11.2021 Nachwuchslehrgang in Westerstede, Jahrgänge 2011- 

 

TOP 9 Abstimmung über eingegangene Anträge 

Es sind keine Anträge eingegangen 

 

Michael Kropp berichtet vom DSV 

Er berichtet über den neuen DSV Präsidenten, Marco Troll. Er freut sich, dass er im 

Breitensport sehr aktiv ist. 

Folgende Meisterschaften fanden trotz der Coronapandemie statt. Die Olympiaqualifikation 

und die Deutsche Meisterschaft in Berlin. 

Er bedauert, dass die Lizenzgebühren und die Meldegelder pandemiebedingt wegfielen. 

Außerdem wurde das Personal im DSV aus oben genannten Grund reduziert. 

Er kritisiert, dass die Öffentlichkeitsarbeit in der DLRG deutlich besser ist, als im DSV. 

Der LSN hat 2021 10% weniger Mitglieder als 2020. Das sind ca. 5000 Mitglieder. 

Dem Bezirk fehlen auch 10% der Mitglieder. Das macht ca. 1500 Mitglieder aus. 

Beim LSN ist die Finanzlage durch Corona sehr angespannt. 

Der neue Schatzmeister heißt Klaus Beckmann 

Präsident im LSN ist Wolfgang Hein 

Vizepräsident im Leistungssport ist Gernot Ingenerf. 

 

Bezirksebene: 

Im Gegensatz zum LSN sind die Finanzen beim Bezirk gut. Das liegt daran, dass sie vor der 

Pandemie gute Ansparungen hatten.  




